

FAGDE - Gestores del Deporte nº 20

<https://www.fagde.org/>

Cuestiones de candente actualidad en el V Symposium Aragonés de Gestión en el Deporte



Los días 22 y 23 de noviembre se celebró en la **Universidad San Jorge de Zaragoza** el **V Symposium Aragonés de Gestión en el Deporte**, evento organizado por la **Asociación de Gestores del deporte de Aragón (GEDA)**. La gestión del voluntariado en el deporte, las buenas prácticas en la gestión de clubes y asociaciones y los E-sport y sus proyección de futuro fueron algunas de las cuestiones de candente actualidad que se abordaron en dos jornadas de intensa actividad y profunda reflexión.



Fernando París interviene durante el acto de apertura del Symposium

El Symposium se inició con una mesa de apertura en la que participaron **Fernando París Roche** (Vicepresidente de FAGDE), **Francisco J. de Diego Pagola** (Director General del Deporte Gobierno de Aragón), **José Luis Arjol** (Universidad San Jorge) y **Kike Pérez Chaparro** (Presidente de GEDA). La ponencia inaugural corrió a cargo de **Miguel Ángel Marín**, jefe de Servicio de la Dirección General del Deporte del Gobierno de Aragón, quien explicó las novedades de la futura Ley del Deporte de Aragón, "Tenemos que dar respuesta al mandato de los ciudadanos y actualizar el marco legislativo deportivo, de manera que permita un desarrollo de este importante sector, cada vez más importante, acorde con las nuevas necesidades y realidades", subrayó.



Belén Serrano, durante su ponencia

El bloque 1 de ponencias, en el que se trató sobre ‘**La Gestión de los voluntari@s en el deporte**’, se abrió con la intervención de **Belén Serrano**, Jefa de **Sección de Voluntariado y Participación del Gobierno de Aragón**, que profundizó en la nueva Ley del Voluntariado de dicha Comunidad Autónoma. Entre sus virtudes, destacó que esta iniciativa legislativa “ha contado, entre otros, con la participación de las personas que reciben la acción voluntaria, y establece una serie de derechos y obligaciones para las

mismas. En este apartado nuestra ley es pionera y única a nivel nacional".

A continuación, **Francisco Javier Díaz**, representante de **Zaragoza Deporte**, reflexionó sobre 'La gestión de los voluntarios en las organizaciones deportivas'. "Es importante tener definidas de antemano las áreas y funciones en las que se pueden integrar voluntari@s en nuestra organización. Además, tenemos que escuchar al voluntario para poder asignarle la función a la que mejor se adapte; organización y voluntario tienen que ofrecerse mutuamente lo mejor de sí mismos", afirmó.

Ricardo Aparicio, del **Instituto Aragonés de la Juventud del Gobierno de Aragón**, se centró en la experiencia del **Mundial de Baloncesto Femenino de 2018**, celebrado en Tenerife, para poner en valor el papel del voluntariado en los grandes eventos deportivos. "Son imprescindibles y además son el colectivo más numeroso de la Organización de un evento, por lo que van a generar estado de opinión. Si están contentos lo contagiarán, pero si no se sienten cuidados también. Por ello, tenemos que estar muy atentos a sus necesidades e inquietudes", afirmó.



El **segundo bloque** del Symposium se dedicó a las **'Buenas prácticas en la gestión de clubes, asociaciones y federaciones deportivas'** y contó con la participación de **Rogelio Salesa**. El representante de la **Dirección General de Deportes del Gobierno de Aragón** puso el foco en el **programa VADI** (Valores, Aragón, Deporte, Integración), del que destacó que "se nutre de las aportaciones y el compromiso de todos los agentes implicados. Se trata de un programa dinámico que debe ir creciendo y ajustándose

conforme se va llevando a la práctica y reevaluando".

Por su parte, **Carlos Bellón**, de la **Real Federación Española de Natación**, presentó el programa 'Nadar es Vida', impulsado por este organismo. "Hábitos de vida saludable y evitar los ahogamientos infantiles son dos de los VALORES añadidos del programa y son de los que más satisfacción nos dan a nivel personal", aseveró.

Este bloque concluyó con la exposición de **Txema del Rosal Asensio**, de **Club Handbol Lleida Pardinyes**, en torno al programa 'Esports Amb Valors'. "El deporte no tiene valores, los valores los tienen las personas y debemos pensar en cómo podemos cambiar o reforzar los valores de estas personas a través de la práctica del deporte", indicó.



La jornada del viernes se reservó para el **tercer y último bloque**, centrado en una cuestión que genera polémica y visiones contrapuestas. Bajo el epígrafe '**E-Sport: ¿El deporte del futuro?**' se entabló un enriquecedor debate en el que tomaron parte **José Ruiz López** (E-Squad The eSports Academy), **Fernando Gómez-Gonzalvo** (Universidad San Jorge) y **Luis García Chinchilla** (Arctic Gaming). Con la sempiterna pregunta de si los E-sports son o no deporte y si se puede considerar a los gamers auténticos deportistas como punto de partido, se establecieron las comparaciones con el ajedrez, se hicieron referencias a la gestión emocional del saber ganar o perder, se pusieron sobre la mesa datos referidos al gasto calórico y el nivel fisiológico general durante el juego...

La conclusión general fue que estamos acostumbrados a etiquetar como deporte solo el que usa movimientos como la carrera. Frente a esa actitud, a juicio de los intervinientes, los gestores deportivos deberían abrir sus mentes y tomar decisiones adaptadas a las opciones existentes y a la economía que genera esta actividad emergente.



Mesa de debate sobre la experiencia de mujeres aragonesas deportistas

Todas estas ponencias se vieron complementadas con interesantes comunicaciones y mesas de debate como la que giró en torno a las experiencias profesionales y personales de mujeres aragonesas deportistas con un largo historial de premios y reconocimientos en sus recorridos deportivo como **Ana Galindo** (esquiadora olímpica), **Raquel Fenero** (nadadora y socorrista acuática), **Belén Checa** (Piragüista), **Marta Alonso** (jugadora de fútbol sala) o **Belén Lara** (Consejo Superior de Deportes).

Link to Original article: <https://www.fagde.org/revista-fagde-no20/cuestiones-de-candente-actualidad-en-el-v-symposium-aragones-de-gestion-en-el-deporte?elem=285522>